

Un libro de Mussolini será traducido al alemán

El importe de la venta será destinado a las viudas de los aviadores. Essen, 21.—El libro de Mussolini "Parlo con Bruno" va a ser traducido al alemán y editado por la Casa "Essener Verlag", de esta capital. Al igual que en la edición italiana, la nueva no podrá ser comprada en las librerías y sólo será posible obtener un ejemplar mediante el pago de un donativo en favor de las viudas y huérfanos de aviadores alemanes caídos en la guerra. Efe.

PRECIO, 25 CENTIMOS



DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA VALLADOLID

# Libertad

FUNDADOR DON CESAR DE SOTOMAYOR Y GONZALEZ REDONDO 1931

## FRANCO preside varias reuniones del CONSEJO DE MINISTROS

### Consignas a la juventud

Son las Juventudes quienes están llamadas a realizar la gran empresa de salvación española para la que nos convocaron los fundadores de la Falange. Los hombres nuevos y enteros, a quienes no han deformado el alma los vicios de una época ni el veneno de unas ideas, serán los forjadores de esa Patria grande, libre y fundida en un solo y compacto bloque. Por eso la Falange cuida de los jóvenes y dedica su preocupación y sus desvelos a la formación de las nuevas generaciones; las que en un mañana inmediato han de recoger la herencia sagrada de los destinos nacionales, empujando con mano vigorosa y ánimo templado las dos formidables palancas—idea nacional e idea social que el nacional-sindicalismo extraña—capaces de levantar a la Patria y mantenerla para siempre libre de caídas, decadencias o derrotas.

Recientemente, al comentar el Congreso de Viena, hacíamos notar el importantísimo papel que representa la juventud en la nueva existencia europea y mundial que en estas horas de tragedia se está forjando, así como la participación con que la mocedad española cumple sus deberes históricos. Apenas clausuradas las sesiones de Viena, se produce el hecho trascendental para nosotros de la reunión del II Consejo Nacional del Frente de Juventudes, que a la sombra de la inmensa mole que guarda las cenizas de José Antonio han de estudiar el inmediato plan de acción y recibir las consignas del Mando.

El vicesecretario del Partido, camarada Mora Figueroa, en su discurso de apertura de los trabajos del Consejo ha sabido diagnosticar con tino certero, escuetas y sencillas palabras, la realidad española, las causas de su caída y el medio, nuestro alcance, de lograr su resurgimiento: "Un desprecio a la obediencia, un olvido irónico de la disciplina, es la maldición eterna que seca los posibles frutos de nuestras mejores virtudes raciales".

La anarquía, el desajuste, la insolidaridad de los afanes y el sentimiento de soberbia superioridad que hace a cada uno creerse superior a todos y a todo, han constituido hasta ahora el gran obstáculo que se oponía a la marcha armónica y disciplinada del conjunto, restando eficacia y condenando al fracaso a todo intento de resurgir nacional. Es, pues, preciso, urgentemente necesario, que aceptemos con alegría la disciplina, "a través de cuya puerta llena de sacrificios y dificultades pasa el único camino que conduce a la grandeza".

La voz de alerta y enseñanza del camarada Mora Figueroa no se la llevará el viento frío de la sierra. Estamos seguros, porque tenemos fe en los destinos de España, que los hombres que en el crisol de la Falange templan y depuran sus almas sabrán recogerla.

### Las importantes ciudades de Terek y Wlajmirowski, tomadas al asalto por los alemanes

### Continúan los combates en algunos barrios de STALINGRADO

### Los ingleses han perdido 189 aviones en el Mediterráneo

Gran Cuartel General del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: "Las importantes ciudades de Terek y Wlajmirowski han sido tomadas al asalto, después de haber sido rotas las defensas enemigas en un terreno difícil y sembrado de minas."

En Stalingrado continúan aún los combates en las calles de algunos barrios, esforzándose el enemigo desesperadamente por defenderse con ayuda de fuerzas de refresco. Nuevos ataques lanzados contra nuestras posiciones al Norte de la ciudad han fracasado con sangrientas pérdidas para el enemigo.

Cerca de Saratow, la aviación alemana ha provocado incendios en los depósitos de petróleo en la orilla del Volga.

Al Noroeste de Voronej, varios ataques enemigos han fracasado una vez más. Al Sudeste del lago Ilmen y al Sur del Ladoga, los repetidos ataques soviéticos han fracasado por el fuego combinado de todas las armas. El enemigo ha sufrido pérdidas graves. Fue averiguado un barco incendiado una lancha rápida en el lago Ladoga. Los bombarderos alemanes atacaron ayer, a pesar de las malas condiciones atmosféricas,

muy poco favorables, los restos del gran convoy anglo-norteamericano en la bahía del Duina, cerca de Arkangel. Tres barcos mercantes fueron gravemente averiados.

En el Norte de África, formaciones de la aviación alemana atacaron con bombas y ametralladoras a las fuerzas enemigas.



Un culminante momento.—Ha sido alcanzado un tanque canadiense por el fuego de este cañón alemán que actúa contra los holcheviques

### El Gobierno ha examinado la situación interior y exterior de España

Reafirma el sentido anticomunista de nuestro Movimiento, consecuente con el nuevo orden europeo

Adopta la firme decisión de mantener la unidad de los españoles, imponiéndoles la más severa disciplina

### Se redobla la actuación vigilante y enérgica del abastecimiento nacional y de los transportes

La obra emprendida de restauración de la ciencia española será continuada

Madrid, 21.—En los días 17, 18, 19 y 21, y bajo la presidencia de Su Excelencia el Jefe del Estado, se ha reunido el Consejo de ministros. El Gobierno ha examinado cuidadosamente la situación general del país, tanto en el orden internacio-



Los soldados alemanes encuentran durante su avance siempre nuevos tanques soviéticos ardiendo, que marcan las líneas de retirada rusa

nal como en el de la política interior. En cuanto a la política exterior, reafirma la orientación sostenida durante los seis últimos años, consistente con el espíritu de nuestra Cruzada, con el sentido anticomunista de nuestro Movimiento y con los imperativos del nuevo orden europeo, y motivada por nuestra estrecha amistad con Portugal y por nuestra solidaridad histórica con los países hispanoamericanos, confirmando en el orden militar la intensificación y

mejora de nuestra preparación bélica. En el orden interior, y ante los sucesos ocurridos, el Gobierno adopta la firme decisión de mantener la unidad espiritual de todos los españoles, imponiéndoles la más severa disciplina en el respeto a la ley y a la autoridad, cortando de raíz todo intento de agitación o de desobediencia, sancionando inexorablemente cualquier acto de violencia contrario a la fortaleza y prestigio del Estado.

En el aspecto económico, a pesar de las graves dificultades del momento, ocasionadas en gran parte por nuestra guerra de liberación, por la apremiante necesidad de acometer de una vez la empresa total de reconstruir España con noble afán de superación y por la actual contienda del mundo, acusa una notable mejoría, que se refleja en la buena marcha de nuestra Hacienda, en el recobrado prestigio de nuestra moneda, en el vasto desarrollo de las

obras públicas, en la importante labor realizada en el campo de la política social y del trabajo y en el resurgimiento paulatino, pero seguro, de nuestra vida agrícola, industrial y mercantil.

El Gobierno redobla su actuación vigilante y su energía en el difícil problema del abastecimiento nacional y de los transportes, tan arduo hoy en todos los países de Europa, y que con las medidas adoptadas se espera ha de aliviarse considerablemente.

Aoyada en un sentido profundamente cristiano se continuará la política penitenciaria iniciada, merced a la cual ha quedado reducida a una tercera parte la población penal española.

Por último, se cumplirá la obra emprendida de restauración plena de la ciencia española, de ordenación y renacimiento de la cultura nacional y de formación religiosa y humana de una juventud encuadrada en el mejor servicio de España.

Fueron aprobadas las siguientes leyes y decretos:

**PRESIDENCIA DEL GOBIERNO.**  Ley por la que se restablece el derecho de registro de los minerales de wolframio y estaño en la forma que se indica.

Decreto por el que dispone queden aumentados los servicios dependientes del Tribunal Especial para represión de la masonería y del comunismo en un Juzgado de comunismo y una sección de ejecutorias.

Decreto declarando de interés nacional la fabricación de gasógeno de diferentes marcas.

Decreto por el que se restablece un conflicto de jurisdicción entre los Ministerios de Agricultura e Industria y Comercio.

Decreto sobre competencia suscitada entre el Gobierno Civil de la provincia de Barcelona y el Juzgado de Primera Instancia de San Feliu de Llobregat.

Decreto del Consejo de ministros imponiendo, por infracción en materia de tasas, la siguiente sanción: A la Compañía General de Materiales para Industrias, S. A., multa de 150.000 pesetas.

**GOBERNACION.**  Decreto por el que se restablece la situación de excedencia voluntaria en los Cuerpos General de Policía y Policía Armada y Tráfico.

Decreto por el que se autoriza a este Ministerio para construir, por administración, un cuartel con destino a la Policía Armada y de Tráfico en el campo del Sepulcro, de Zaragoza.

(Pasa a la tercera página.)

### El segundo Consejo Nacional del Frente de Juventudes comenzó el domingo en EL ESCORIAL

El acto fué presidido por el vicesecretario general del Movimiento

El camarada Mora Figueroa pronunció un discurso

San Lorenzo de El Escorial, 20.—En el campamento de "Santa María" se ha celebrado la inauguración del segundo Consejo Nacional del Frente de Juventudes. El primer acto fué de homenaje a José Antonio. A las diez de la mañana llegó al Monasterio el vicesecretario nacional del Partido, camarada Mora Figueroa, y tres centenarias de cadetes del Campamento y otra del Frente de Juventudes le rindieron honores. Momentos antes llegó el Obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay. Fué recibido por el secretario nacional del Frente de Juventudes, camarada Viñeta, los delegados provinciales que asisten al Consejo y las autoridades locales. Después de pasar revista a las centenarias, el vicesecretario general del Partido y el Prelado penetraron en la Basílica para visitar la tumba del Fundador. Seguidamente los congresistas todos oyeron una misa en el oratorio del Monasterio, oficiada por el Obispo de Madrid-Alcalá, asesor nacional del Frente de Juventudes. Presidieron el vicesecretario general del Movimiento, acompañados del secretario nacional del Frente de Juventudes, asesor nacional de Religión, Padre Marino López Calle, y del coronel Ceano, jefe de instructores. En una segunda presidencia figuraban jerarquías nacionales de la Organización y los delegados provinciales que asisten al Consejo. Terminada la santa misa, en el Patio de los Reyes el camarada Viñeta tomó el juramento a los delegados y a continuación el camarada Mora Figueroa leyó una cuartilla. Se cantó el "Cara al Sol" y el vicesecretario general dió los gritos de rigor. Por la tarde, en el campamento, fueron iniciadas las tareas del II Consejo Nacional. Presidió el secretario nacional del Frente de Juventudes, camarada Viñeta. Usó de la palabra el camarada Mayoral, en funciones de secretario, quien leyó la convocatoria del Consejo, el reglamento y el programa, procediéndose a continuación al nombramiento de las comisiones. Después de esto, hablaron los representantes de Alava y Avila para exponer la labor desarrollada en sus respectivas provincias. A las siete, se reunieron de nuevo y una vez acabadas las tareas de esta segunda parte se procedió a arriar banderas en la explanada del campamento, con lo que se dieron por terminadas las tareas del día.—Cifra.

Cuartillas leídas por el vicesecretario general del Partido, camarada Mora Figueroa: "Excelentísimo señor: camaradas: Antes de dar comienzo a las tareas del segundo Consejo Nacional del Frente de Juventudes, después de pedir a Dios os ilumine y con el ejemplo del Fundador, ante cuya tumba acabáis de orar para que os guie en los trabajos que vais a acometer, habéis jurado solemnemente entregaros a la Falange, única salvación de España. Es para mí motivo de la mayor alegría que mi primera consigna al Partido vaya dirigida a vosotros, exponente de una juventud que ha luchado y lucha por imponer su mandato de razón y de justicia. Ni ha-

sido fácil la tarea, ni podemos descansar en lo conseguido. España queda delante de nuestros ojos, lejos aún de ser como nosotros deseamos la quisieran. Que el español tiene magníficas virtudes, rarísimas en otros países y decisivas en quien las posea, no cabe la menor duda. ¿Por qué entonces los resultados conseguidos con un pedestál humano tan notable no son ni con mucho los razonables? La contestación, dolorosa y clara, la tenemos todos resuelta. Un desprecio a la obediencia, un olvido irónico a la disciplina, que es la maldición eterna que seca los posibles frutos de nuestras mejores virtudes raciales. (Pasa a la tercera página.)

### Von Papen llega a Sofía

Sofía, 21.—El embajador de Alemania, Von Papen, que llegó anoche a esta capital, procedente de Estambul, ha continuado esta mañana su viaje. Como se sabe, tomará parte en una cacería, invitado por el regente Horthy, que se celebrará en los Cárpatos, pero antes visitará Budapest.—Efe.

### Los súbditos nipones residentes en Estados Unidos son objeto de malos tratos

Tokio, 21.—El Gobierno japonés posee numerosos datos que atestiguan el mal trato de que son objeto los súbditos nipones residentes en territorio de los Estados Unidos, ha declarado Ocumura, vicepresidente de la Oficina de Información Oficial. Ha añadido que el Japón está dispuesto a utilizar la radio para poner en conocimiento del mundo el trato que los Estados Unidos dan a los japoneses.—Efe.



Infantería alemana después de las luchas encarnizadas y sangrientas en las calles de Stalingrado.—Los rostros de los soldados todavía reflejan la dureza de estos combates









LOS ANGLOSAJONES iniciarán el segundo frente "cuando puedan hacerlo", pero no antes de la primavera

Hasta ahora no disponen del millón de hombres que precisas lanzar sobre Europa

Washington, 21.—Estados Unidos y Gran Bretaña iniciarán el segundo frente en Europa cuando puedan hacerlo con mayores probabilidades de éxito...

Solemnemente fué inaugurado el curso en la Academia Militar de Zaragoza. Asistió el director general de Enseñanza Militar

Comienzan en Avila las conferencias en honor de San Juan de la Cruz

Zaragoza, 21.—Con toda solemnidad se ha celebrado la inauguración oficial del curso en la Academia General Militar...



La guerra en el desierto se caracteriza por su movilidad; por eso es corriente la marcha de efectivos de un sitio a otro.

Crónica de París

Lo que piensa Laval del problema judío

Paris, septiembre.—Un seminario afecto sin reservas a la política actual del Gobierno y devoto a la persona del mariscal Pétain, ha divulgado algunos extremos de la conferencia...

Comienza la segunda Semana Española de Teología

Madrid, 21.—En el Instituto "Francisco Suárez", de Teología, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, ha comenzado la segunda Semana Española de Teología...

El Ferrol del Caudillo, 21. — Re-

Los puestos ganados por los comunistas en Suecia tienen significación internacional

Berlín, 21.—Los círculos políticos de Berlín estiman que los puestos ganados por los comunistas en las elecciones municipales de Suecia...

Gandhi dirige una carta al Japonés. EL JEFE INDIOS EXPRESA EL DESEO DE VISITAR EL TERRITORIO JAPONES

Tokio, 21.—Una carta de Gandhi al Japonés publica hoy todos los diarios nipones. En su misiva, el jefe indio expresa su deseo de visitar el Japon...

El director general de Trabajo visita la cuenca minera de Asturias

Madrid, 21.—El director general de Trabajo ha estado hoy en viaje oficial a visitar la cuenca minera asturiana, al objeto de inspeccionar la organización del trabajo...

El nuevo alcalde de Avila se posesiona del cargo

Avila, 21.—Se ha posesionado de su cargo el alcalde, señor González de Vega, recientemente regresado de la República Argentina...

Las jerarquías nacionales que asistieron al Congreso de Juventudes de Viena regresan a España

Madrid, 21.—Para recibir a las jerarquías nacionales que han asistido en Viena al Congreso del Frente de Juventudes...

COMENTARIO

HISTORIA Y DESTINO EN EL MAR

No es tan sólo el que los accidentes geográficos — pura casualidad cosmogónica — sitúan a España como adelantada naval indiscutible...

EN LA REGION ORIENTAL DE LA INDIA han sido reforzados los efectivos japoneses

Chung King, 21.—En los medios autorizados se desmiente que se tenga noticia aquí de que el Japon habia enviado cuatro acorazados a las islas de Salomón...

Various advertisements for seeds, tools, and medical products.

Advertisements for 'Semillas seleccionadas', 'La Herramienta Industrial', and 'A. RISCO'.

Nueva Delhi, 21.—Con el fin de la estación, la actividad aérea se ha intensificado en la región oriental de la India...